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1itatsprobleme.

Mitte November 1984 wurde das Wa- 

renprlifamt der Provinz Heilong

jiang davon unterrichtet, daB 

30.000 Farbfernsehgerate der japa- 

nischen Firma Sanyo importiert 

worden seien. Entsprechend den im 

Vertrag vorgesehenen Prufstandards 

wurden die Gerate getestet und 

festgestellt, daB alle Gerate gel- 

be Flecken auf der rechten Seite 

des Bildschirms hatten und daB die 

Bilder nicht stabil seien. Einige 

der Fernsehgerate waren mit ande- 

ren Mangein behaftet. Im Februar 

1985 forderte das Warenprlifamt der 

Provinz Schadenersatz. Abgesandte 

der japanischen Firma kamen Ende 

April und Mitte bzw. Ende Mai nach 

Harbin, urn die Gerate zu liberprli- 

fen. Zuerst wurden die Fehler 

nicht anerkannt. Nachdem die chi

nes! schen Wareninspekteure jedoch 

die Fehler zweifelsfrei nachgewie- 

sen hatten, muBte die japanische 

Firma eingestehen, daB die gelie- 

ferten Gerate nicht den Vertrags- 

bedingungen entsprachen. SchlieB- 

lich wurden als Kompensationslei- 

stungen die Instrumentenwartung, 

Ersatzteile und eine Barzahlung im 

Gesamtwert von 628.000 Yuan ange- 

boten. (XNA, 8.10.85; Radio Har

bin, 5.10.85, zit. nach SWB, 

12.10.85) -lou- 

*(37)

Verzicht auf Kauf von

zwei Satelliten

Wie aus unterrichteten Kreisen in 

Beijing verlautete, hat die chine- 

sische Regierung endgliltig auf den 

geplanten Kauf von zwei Satelliten 

im westlichen Ausland verzichtet. 

Bereits im Juli 1985 hat die Re

gierung die entsprechende Aus- 

schreibung suspendiert, bei der 

die bundesdeutsche Messerschmitt- 

Bblkow-Blohm (MBB) sowie Matra 

(Frankreich) und RCA (U.S.A.) im 

Wettbewerb standen. Der Marktwert 

war auf 200 bis 300 Mio.US$ ge- 

schatzt worden.

Die Entscheidung der chinesischen 

Verantwortlichen ist wohl weitge- 

hend durch die gegenwartige Devi- 

senknappheit des Landes beeinfluBt 

worden. Andererseits wurde betont, 

daB die Chinesen anscheinend ent- 

schlossen sind, das eigene Raum- 

fahrt- und Satel1itenprogramm ver- 

starkt zu betreiben. Es wird be

tont, daB die Volksrepublik in der 

Lage sei, Statelliten zu bauen und 

ebenfalls Tragerraketen herzustel- 

len, deren Kapazitat der der er- 

sten Generation der Europarakete 

Ariane entspreche. Die Chinesen 

wurden wahrscheinlich versuchen, 

die Kaufe im Ausland auf Zuliefer- 

teile zu beschranken. Der stell- 

vertretende Leiter des staatlichen 

Ausschusses fur Wirtschaft und 

Technik, Zeng Xianlin, erklarte 

gegenliber der "China Daily", China 

sei an einer engen Zusammenarbeit 

mit auslandischen Partnern im Sa

tel litenbereich interessiert.

In Beijing fand Mitte Oktober 1985 

das erste in China organisierte 

Symposium liber Weltraumtechnolo- 

gien statt. An der in Zusammenar

beit mit der UNO organ!sierten 

Veranstaltung nahmen Experten aus 

22 Landern, darunter aus der BRD 

und der DDR, teil. Die Volksrepu

blik China hatte Kooperationsver- 

trage im Raumfahrtbereich mit der 

Bundesrepublik Deutschland, mit 

Frankreich, Italien und GroBbri- 

tannien abgeschlossen. (Agence 

France Press, 22.10.85) -lou-
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Song Ping iiber Wirtschaftsplanung 

In der Hongqi vom 1.Oktober 1985 

nahm Song Ping, verantwort 1ich fur 

die Zentrale Planungskommission, 

Stellung zu wichtigen Veranderun- 

gen in der Planungsarbeit. Es fol

gen wichtige Passagen aus diesem 

Artikel:

"Bei der Erstellung des 7.Flinfjah- 

resplanes mussen die nbtigen Pro- 

duktions- und Investitionsquoten 

korrekt festgesetzt werden. Das 

Hauptaugenmerk der Arbeit soil je

doch auf dem Studium der allgemei- 

nen und speziellen MaBnahmen lie

gen und darauf, wie die Ziele der 

unterschiedlichen Entwicklungs- 

strategien erreicht werden kbn- 

nen...

Schlechte Produktqualitat und un- 

gunstige wirtschaftliche Erfolge 

spiegeln die rlickstandige Produk- 

tion und Technologie unserer Lan

des wider und sind eng mit der 

Ideologie verbunden, die die Pla- 

nungsarbeit geleitet hat, die nam- 

lich Quantitat und Geschwindigkeit 

forderte, aber Qualitat und wirt

schaftl ichen Ergebnissen unzulang- 

liche Aufmerksamkeit schenkte. 

Dies ist auch mit Fehlern in unse

rer Verwaltungsstruktur verbun

den. ..

Die stabile Verbesserungsrate flir 

die Produktqualitat der Schlussel- 

unternehmen der staatlichen Indu

strie fiel im Jahre 1984 urn 6,7% 

verglichen mit 1983, sie fiel so- 

gar urn 11,6% in der ersten Halfte 

des Jahres 1985 verglichen mit der 

gleichen Periode des Jahres 1984. 

Die fixen Produktkosten der Unter- 

nehmen der staatlichen Industrie 

stiegen urn 1,9% im Jahre 1984 ge- 

genliber 1983; der Zuwachs in der 

ersten Halfte 1985 betrug 3,9%. 

Die Verwendungsrate der Investi- 

tionen in den Investbau fiel von 

76,3% im Jahre 1983 auf 71,8% im 

Jahre 1984; diese Rate fiel weiter 

im ersten Halbjahr 1985. Dies 

zeigt, daB, wenn wir wirklich die 

Betonung auf die Verbesserung von 

Produktqualitat und die Anhebung 

■der wirtschaftlichen Resultate le- 

gen wollen, wir hart und ent- 

schlossen arbeiten mussen...

Wir mussen wirklich das Hauptau

genmerk des Aufbaus auf die tech- 

nologische Transformation, den 

Wiederaufbau und die Erweiterung 

unserer bestehenden Betriebe len- 

ken. Wir sollten nicht Investbau- 

MaBnahmen durchflihren, wenn die 

Probl erne durch technologische Um- 

formung gelbst werden kbnnen. Wir 

sollten nicht neue Aufbauprojekte 

durchflihren, wenn die Probleme 

durch Umformung und Erweiterung 

gelbst werden kbnnen. Hinsichtlich 

der neu aufzubauenden Projekte 

sollten wir unser Bestes versu

chen, urn schnelle Resultate mit 

weniger Investitionen zu errei- 

chen. Die technologische Umformung 

der Unternehmen sollte sich auf 

die Verbesserung der Produktquali- 

tat und der Produktfunktion, eine 

groBere Produktpalette und die Re- 

duzierung des Verbrauchs konzen- 

trieren...

Um die makrobkonomische Kontrolle 

zu verstarken, mussen wir MaBnah

men in verschiedenen Bereichen 

durchflihren: (1) Die Verstarkung 

der umfassenden Anwendung wirt

schaftl icher Hebei, wie z.B. 

Preis, Kredit, Besteuerung, Wech- 

selkurs usw., und die Entwicklung 

der koordinierenden Rolle dieser 

wirtschaftlichen Hebei. Die Anwen

dung wirtschaftlicher Hebei sollte 

eine wichtige Komponente unserer 

Plane werden; sie sollte eng an 

die Planziele und wirtschaftlichen 

Politiken gebunden werden. (2) Die 

Verstarkung der Wirtschaftsprogno- 

se, gute Arbeit bei der Sammlung, 

Analyse und Verbffentlichung wirt

schaftl icher Informationen und die 

Entwicklung von Planungsberatungs- 

diensten sowie die korrekte Lei- 

tung der bkonomischen Aktivitaten 

in alien Bereichen. (3) Perfektio- 

nierung der Wirtschaftsgesetzge- 

bung und Rechtsprechung auf diesem 

Gebiet, die Starkung der wirt

schaftlichen Uberwachung und die 

Ermbglichung unterschiedlicher 

Typen von wirtschaftlicher Aktivi- 

tat, die auf richtige Weise durch- 

geflihrt werden soli..." (Hongqi, 

1.10.85) -lou-
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MaBnahmen zur Bekampfung der Ver- 

luste in staatlichen Unternehmen

In einem Rundschreiben des Finanz- 

ministeriums und der Wirtschafts- 

kommission vom 19.Oktober 1985 

uber die Verluste in staatlichen



CHINA aktuell

Unternehmen heiBt es, daB die 

staatlichen Unternehmen ihre Ver

luste im Januar 1985 leicht redu- 

zieren konnten, doch daB die Ver

luste zwischen Februar und Septem

ber 1985 wieder anstiegen. In der 

letztgenannten Periode stiegen die 

Verluste im Vergleich zur Vorjah- 

resperiode urn 9%. In den ersten 

neun Monaten dieses Jahres gelang 

es nur den staatlichen Unternehmen 

in der Inneren Mongolei, Hunan, 

Gansu, Qinghai und Ningxia, den 

staatlichen Plan zur Reduzierung 

der Verluste einzuhalten. Die Ver

luste staatlicher Unternehmen in 

Beijing, Tianjian, Hebei, Shanxi, 

Liaoning, Jilin, Jiangsu, Zhei- 

jiang, Anhui, Shandong, Henan, Hu

bei, Sichuan, Guizhou und Yunnan 

stiegen an.

Zur Erklarung dieser Verluste wird 

in dem Rundschreiben ausgeflihrt, 

daB ca. 50% aus schlechtem Manage

ment resultierten und daB ca. 2/3 

jener Unternehmen, die Verluste 

machten, kleine Unternehmen waren, 

die von Prafekturen oder Kreisen 

betrieben werden.

Unter den MaBnahmen,die dazu die- 

nen sollen, den Anstieg der Ver

luste zu beenden, wird die Ver- 

starkung der Leitungsarbeit ge- 

nannt; die Politik "keine Subven- 

tionen fur Verluste und Gewinnver- 

teilung nach Beseitigung der Ver

luste" muB fortgeflihrt werden. Die 

Betriebe dlirfen keine Boni verge- 

ben, auch durfen sie nicht an der 

Lohnreform teilnehmen, solange wie 

es bei ihnen Verluste als Ergebnis 

schlechten Managements gibt. Was 

jene Unternehmen angeht, die nicht 

mit den Verlusten innerhalb einer 

festgesetzten Zeit fertig werden 

konnen, so kbnnen die verantwort

lichen Abteilungen die Lbhne ihrer 

Betriebsleiter reduzieren. Unter

nehmen, die lange Zeit groBe Ver

luste eingefahren haben und deren 

Aktiva nicht ausreichen, urn die 

Schulden aufzufangen, sollten ge- 

schlossen werden. Unternehmen, 

deren Verluste grbBer sind als ih

re gesamte Lohnsumme, sollten die 

Produktion stoppen und insgesamt 

saniert Oder dazu gebracht werden, 

andere Produkte herzustellen. 

(Xinhua, 23.10.85; zit. nach SWB, 

29.10.85) -lou-

*(40)

Investbau-Investitionen: 

Ergebnisse und Plane

In einer Fernsehsendung gab der 

stel1vertretende Minister bei der 

Zentralen Planungskommission, Wang 

keying, Auskunft uber die Situa

tion im Bereich der Anlage-Inve- 

stitionen. Er bezifferte die ge- 

samten Investitionen wahrend des 

6-Funfjahresplanes (1980-1985) auf 

ca- 330 Mrd.Yuan, 41,6% mehr als 

wahrend des 5. Flinf jahresplanes. 

Fur 1985 sei noch die Vollendung 
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von 50 groBen und mittelgroBen 

Projekten sowie 114 "individuel- 

len" Projekten geplant. Es wird 

damit gerechnet, daB der 6.Ftinf- 

jahresplan bis zum Ende 1985 er- 

flillt oder libererflil It wird. Ins

gesamt seien 450 groBe und mittel- 

groBe Projekte und 750 "indivi- 

duelle" Projekte in der Periode 

des 6. Flinf jahrespl anes vollendet 

worden. Das Verhaltnis der Anlage- 

Investitionen, die tatsachlich in 

Betrieb genommen worden sind, wird 

sich von 74,6% wahrend des 5.Flinf- 

jahresplanes auf 76,3% gegenwartig 

erhbhen; das Verhaltnis des fer- 

tiggestelIten Wohnraums zu den 

Projekten wird von 49,8% auf 51% 

erhbht.

Die Energieindustrie habe be- 

trachtliche Fortschritte gemacht. 

Das Wachstum der instal1ierten 

Elektri zitatskapazitat flir 1985 

ist auf 5 Mio.kW festgesetzt wor

den, das sind 1,5 Mio.kW mehr als 

1984. Alle Elektrizitatsprojekte, 

die wahrend des 6.Flinfjahresplanes 

fertiggestelIt worden sind, werden 

zu einem Wachstum der installier- 

ten Kapazitat von 19,6 Mio.kW flih- 

ren, m.a.W. 6,7 Mio.kW mehr als 

das festgesetzte Planziel.

Die Rohkohlekapazitat wird mehr 

als 84,6 Mio.t wahrend des 6.Fiinf- 

jahresplanes wachsen, das sind 

4,6 Mio.t mehr als das ursprlingli- 

che Ziel. Die Zahlen flir Rohol be- 

tragen 44,9 Mio.t, bzw. 9,9 Mio.t 

mehr als das Ziel.

Es wurden mehr Anstrengungen auf 

die Entwicklung der Kommunika- 

tions- und Telekommunikationsein- 

richtungen verwendet. Die 310 km 

lange elektrifizierte Eisenbahn- 

strecke Beijing-Qinhuangdao, auf 

der Kohle aus der Provinz Shanxi 

transportiert werden soil, ist 

vollendet und in Betrieb genommen 

worden. Ebenso konnten zwei andere 

Projekte, namlich die 308 km lange 

Strecke Yanzhou-Shijiusuo in der 

Provinz Shandong und die 164 km 

lange Strecke, die Xinxiang in der 

Provinz Henan und Heze in der Pro

vinz Shandong verbindet, fertigge

stel It werden. Drei weitere Pro

jekte konnten fertiggestelIt wer

den: die 153 km lange .Taiyuan- 

Ji aozuo-Strecke, die 246 km lange 

Strecke Guizhou-Kunming und die 

261 km lange Strecke Chengdu- 

Chongqing, alle elektrifiziert. 

Der Kohlekai ini Hafen von Qin- 

huangdao, mit einer Kapazitat von 

20 Mio.t, ist iibergeben worden. 

Zwei andere Projekte, eins im Ha

fen von Dalian mit einer Kapazitat 

von 960.000 t und ein anderes in 

Shijiusuo in der Provinz Shandong 

mit einer Kapazitat von 15 Mio.t, 

sind ebenso fertiggestelIt worden. 

Fortschritte gab es auch beim 

StraBenbau, das Projekt der Ver- 

besserung der 1.937 km langen 

StraBe, die Qinghai und Tibet ver- 

Oktober 1985

bindet, wurde im August 1985 abge- 

schlossen.

GroBe Erfolge seien, so der stell- 

vertretende Minister, in der Ent- 

■wicklung der Rohmaterialindustrien 

erreicht worden. Die erste Phase 

des Eisen- und Stahlkomplexes 

Baoshan sei grundsatzlich vollen

det worden. Alle Teile der Produk- 

tionslinie, die zur 2.Phase der 

Shanghai Petrochemical Corporation 

gehbren, sind inzwischen instal- 

liert und der Probebetrieb ist 

aufgenommen worden. Des weiteren 

wurden zwei groBe Chemiedungerfa- 

briken, eine in Zhenhai in der 

Provinz Zhejiang und die andere in 

Urumqi in der Autonomen Region 

Xinjiang, jede mit einer jahrli- 

chen Produktionskapazitat von 

300.000 t synthetischen Ammoniaks 

und 520.000 t Harnstoff, fertigge

stel It. Die Bauarbeiten an drei 

Projekten, namlich der petrochemi- 

schen Fabriken Daqing, Nanjing- 

Yangzi und Shandong-Qilu, jede mit 

einer Produktionskapazitat von 

300.000 t Athylen pro Jahr, sind 

vorangetrieben worden. Zwei groBe 

Zementfabriken, namlich Anhui- 

Ningguo mit einer jahrlichen Pro

duktionskapazitat von 1,5 Mio.t 

und die Jiangsu-Huaihai mit einer 

Kapazitat von 1 Mio.t, sind voll

endet und in Probebetrieb genommen 

worden. Die zweite Produktionsli- 

nie der Glasfabrik Luoyang mit 

einer jahrlichen Produktionskapa

zitat von 2,7 Mio. Standardkisten 

von Flachglas ist in die normale 

Produktion gegangen, nachdem ein 

Probelauf im Juli 1985 erfolgreich 

verlaufen war.

Die Investitionsmittel im Bereich 

der Wissenschaft, der technologi- 

schen Forschung, der Kultur und 

Erziehung sowie der dffentlichen 

Einrichtungen stiegen in der lau- 

fenden Flinfjahresperiode gegenliber 

der Periode des 5.Flinfjahresplanes 

urn 130%. Die Anzahl der Studenten 

aller Schulrichtungen wurde urn 

mehr als 10 Millionen angehoben; 

die Anzahl der Krankenhausbetten 

wird urn mehr als 300.000 zunehmen, 

d.h., 40.000 mehr als wahrend des 

5.Flinfjahresplanes. Der neu fer- 

tiggestellte Wohnraum flir Arbeiter 

und Angestellte in den stadtischen 

Bereichen wird 400 Mio.qm ausma- 

chen, d.h. 170 Mio.qm mehr als 

wahrend des 5.Flinfjahresplanes.

Wang Deyfng nennt zwei groBe Fro- 

bleme, die es noch zu Ibsen gelte. 

Erstens sei das Invest!tionsvolu- 

men zu groB. Infolgedessen gebe es 

Knappheit bei Rohmaterialien und 

Ausrlistungen; das Projektmanage- 

ment sei ineffizient, was wiederum 

die Verbesserung der Investitions- 

ergebnisse beeintrachtige. Zwei- 

tens gebe es, obwohl diesen Berei

chen groBe Aufmerksamkeit ge- 

schenkt worden sei, schwache Stel- 

len in der Energieindustrie, im
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Bereich des Kommunikationswesens 

und in den Rohmaterialindustrien. 

(Beijinger Fernsehprogramm, 4.10. 

85; zit. nach SWB, 15.10.85) -lou- 

*(41)

Transportsektor nicht 1anger unter 

Staatsmonopol

Nach Auskunft von Zhao Weichen, 

einem stel1vertretenden Minister 

der Zentralen Wirtschaftskommis- 

sion, hat die Volksrepublik ein 

Monopol gebrochen, das lange Zeit 

den staatseigenen Unternehmen und 

Regierungsabteilungen hinsichtlich 

der Luft-, StraBen-, Eisenbahn-, 

See- und FluBtransport-Dienstlei- 

stungen oblag. Der stel1vertreten- 

de Minister teilte mit, daB eine 

neue Struktur errichtet werde. Der 

Transport soli nicht nur von 

staatseigenen Unternehmen, sondern 

auch von Kollektiv- und Einzelbe- 

trieben durchgeflihrt werden.

Lokale Regierungen hatten Initia

tive im Verkehrswesen entwickelt. 

Heilongjiang und Yunnan sowie 

Shanghai hatten Fonds aufgebracht, 

urn Dusenflugzeuge zur Griindung 

ihrer eigenen Luftfahrtgesell- 

schaften zu kaufen. Die Provinz 

Shandong und das Eisen- und Stahl- 

werk von Wuhan hatten ihre eigenen 

Hafeneinrichtungen gebaut.

In Zusammenarbeit mit dem Eisen- 

bahnministerium haben die Provin- 

zen Shanxi, Hunan, Zhejiang sowie 

die Autonome Region Guangxi eigene 

Eisenbahnstrecken mit ihren eige

nen Fonds gebaut. Einige StraBen, 

Brlicken und Telekommunikationspro- 

jekte sind mit Fonds lokaler Re

gierungen in der Provinz Guangdong 

fertiggestelIt worden.

Auf Chinas langstem FluB, dem 

Yangzi, ist verwaltungsmaBig die 

Regierungsfunktion von der wirt- 

schaftlichen Funktion getrennt 

worden; die Hafen entlang des 

Flusses sind fur die Offentlich- 

keit gebffnet worden, wodurch das 

Monopol der Schiffahrt-Dienstlei- 

stungen gebrochen worden ist. Das 

Ministerium fur Kommunikationswe- 

sen hat seine Verwaltungskompeten- 

zen fur den Hafen von Tianjin auf 

die lokale Regierung libertragen.

Gegen Ende 1984 betrug die Anzahl 

der Motorfahrzeuge, die sich im 

Besitz von Regierungsorganisatio- 

nen und -unternehmen befanden, 

2,2 Mio. 170.000 Motorfahrzeuge 

sowie Fahrzeuge mit insgesamt 

3 Mio.BRT waren im Besitz privater 

Unternehmen.

Gegenwartig ist die Volksrepublik 

dabei, neue Gesetze fur das gesam- 

te Transportwesen und Regeln fur 

Glitertransportvertrage zu entwer- 

fen. Nach Aussagen des stel1ver

tretenden Ministers Zhao wird es 

zwei bis drei Jahre dauern, bis 

diese Gesetze und Regeln in Kraft 

getreten sind. Lokale Regierungen 

kbnnen ebenso regionale Gesetze 

und Regelungen in Ubereinstimmung 

mit ihren eigenen Bedingungen for- 

mulieren und in Kraft setzen.

Hinsichtlich auftauchender Proble- 

me im Transportwesen merkte der 

stellvertretende Minister an, daB 

oft Unfalle beim StraBen- und 

FluBtransport deswegen geschahen, 

weil manche Leute Motorfahrzeuge 

und Boote ohne Genehmigung betrie- 

ben und weil die Fahrzeuge oft 

uberladen seien. (XNA, 5.10.85) 

-lou- 

*(42)

Uber InfrastrukturmaBnahmen 

in den offenen Kiistenstadten

Das Amt fur die Wirtschaftssonder- 

zonen unter dem Staatsrat gab Ein- 

zelheiten uber Infrastrukturinve- 

stitionen in den offenen Klisten- 

stadten bekannt.

Nach Ningbo und Yantai haben nun 

auch Qinhuangdao und Lianyungang 

Flugverbindungen nach Beijing und 

anderen grbBeren Stadten einge- 

richtet. Nach seiner Erweiterung 

wird der Flughafen von Dalian auch 

Flugzeuge vom Typ Boeing 747 ab- 

fertigen kbnnen.

Auslandische Geschaftsleute hatten 

sich beklagt, daB sie in der Zeit 

durch ganz Europa reisen kbnnten, 

die sie fur die Strecke zwischen 

Beijing und Yantai benbtigten. Nun 

benbtigt man fur diese Strecke nur 

eine Stunde mit dem Flugzeug der 

CAAC. Von Shanghai bis Nantong 

brauchte man friiher sieben Stunden 

mit dem Schiff, nun dauert diese 

Reise nur zwei Stunden mit Hover

craft.

Die Flughafen von Qingdao und 

Zhanjiang werden nun erweitert, 

Nantong plant, einen neuen Luftha- 

fen zu bauen. Der Bau von Luftha- 

fen wird in Beihai und Wenzhou in- 

tensiviert, da sie die einzigen 

der vierzehn Klistenstadte sind, 

die noch keine Flughafen haben. 

Der Flughafen von Beihai soil noch 

vor Ende 1985 erbffnet werden, an- 

geflogen werden sollen Guangzhou, 

Zhanjiang, Nanning und Guilin.

Auch die Hafen in den offenen 

Stadten sind seit letztem Jahr er

weitert worden. Sie fertigten im 

Jahre 1984 insgesamt 296 Mio.t ab, 

das bedeutete einen Anstieg von 

10,4% gegenuber dem Vorjahr. Dem 

Hafenausbau wird erste Prioritat 

eingeraumt. Die Stadte planen, 31 

neue Kais mit einer kombinierten 

Abfertigungskapazitat von 30 Mio.t 

noch in diesem Jahr zu errichten.

Die Klistenstadte haben betrachtli- 

che Fonds und Materialien in den 

Aufbau von Telekommunikationsein- 

richtungen investiert. Shanghai 

plant, mehr als 10 Mio.Yuan pro 

Jahr fur das Telekommunikationswe- 

sen zur Verfligung zu stellen. Die 

Klistenstadte hoffen, die Anzahl 

der Telephone von jetzt 100.000 

auf 500.000 bis zum Jahre 1990 er- 

hbhen zu kbnnen. Guangzhou inve- 

stierte 1984 mehr als 54 Mio.Yuan 

in 13 Telekommunikationsprojekte, 

das war zweimal so viel wie wah- 

rend der vergangenen 34 Jahre.

Uber die Halfte der 14 Stadte ha

ben nun Durchwahltel ephon und Te- 

lexeinrichtungen installiert. In 

Fuzhou wurde Anfang 1985 ein zen- 

trales Telephonamt mit einer Kapa- 

zitat von 10.000 Anschllissen in

stalliert. Dieses Amt stellt nun 

Direktwahldienste in wichtige 

Stadte von mehr als 40 Landern zur 

Verfligung.

In den Kiistenstadten sind eine An

zahl von modernen Hotels und Ga- 

stehausern gebaut worden. Guang

zhou hat nun mehr als 20.000 Bet- 

ten in liber 10.000 Hotelzimmern. 

Dalian, Zhanjiang, Shanghai und 

einige andere wichtige Stadte ha

ben seit 1984 jede 6 Oder 7 Hotels 

gebaut. Aufgrund der besseren In- 

frastrukturausstattung sind immer 

mehr auslandische Geschaftsleute 

in die Stadte gekommen. Wahrend 

der ersten Halfte 1985 wurden mehr 

als 480 Vertrage mit auslandischen 

Investoren im Werte von 800 Mio. 

US$ unterzeichnet. (XNA, 8.10.85) 

-lou- 
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Uber den Energieverbrauch der 

Industrie in landlichen Gebieten 

In der Volkszeitung berichteten 

Zhang Min und Rong Bin liber die 

industrielle Entwicklung der 

Stadte, unter Energieaspekten be- 

trachtet. Es folgen wichtige Pas- 

sagen aus diesem Artikel:

Die industrielle Entwicklung der 

Landstadte hat den Energiever

brauch in den landlichen Gebieten 

auffallig ansteigen lassen. Nehmen 

wir das Jahr 1983 als Beispiel. In 

diesem Jahr betrug der Energiever

brauch in den landlichen Gebieten 

150 Mio.t Standardkohle, das waren 

23% des Energieverbrauchs im gan- 

zen Lande. Der Energieverbrauch 

der Industrie in den Landstadten 

erreichte 60 Mio.t, was etwa dem 

Energieverbrauch der 800 Mio. Men- 

schen in den landlichen Gebieten 

entspricht. Dieser Energiever

brauch ist sehr viel hbher als der 

Energieverbrauch der landwirt- 

schaftlichen Produktion.

In den letzten Jahren ist der 

Energieverbrauch in den landlichen 

Gebieten jahrlich urn 10 Mio.t 

Standardkohle pro Jahr gestiegen, 

was im wesentlichen auf die indu

strielle Entwicklung der Land-

i
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stadte zurlickzuflihren 1st. Was die 

jahrlichen Steigerungsraten an- 

qeht, so stieg zwischen 1980 und 

1983 der durchschnittliche jahrli- 

che Energieverbrauch der Industrie 

in den Stadten um 13,5%; der Ener

gieverbrauch der landwirtschaftli- 

chen Produktion stieg um 5% und 

derjenige der Menschen auf dem 

Lande um nur 3,4%. Der groBe Zu- 

wachs des Energieverbrauchs der 

Industrie hat die Energieversor- 

gung in den landlichen Gebieten 

weiter beeintrachtigt.

Nach den Entwicklungstrends der 

von den Landstadten betriebenen 

Industriebetriebe kann die folgen- 

de Voraussage hinsichtlich der In

dustrie gemacht werden: Um das 

Jahr 2000 wird der Energiever

brauch der Industrie wahrschein- 

lich 200 Mio.t Standardkohle er- 

reichen, d.h. ein Zuwachs von 

140 Mio.t verglichen mit 1983. 

Falls es uns nicht gelingt, Mittel 

und Wege zu entwickeln, um mit 

dieser Situation so schnell wie 

mbglich fertig zu werden, kann 

dieses Problem zu einem Hemmschuh 

fur die Entwicklung der stadti- 

schen Betriebe werden. Gleichzei- 

tig wird dies die Schwierigkeiten 

bei der Energieversorgung in den 

landlichen Gebieten erhdhen. Wie 

soil nun das Problem des Energie

verbrauchs der Industrie gelbst 

werden? Um es kurz zu sagen, sol 1- 

ten erstens Energieressourcen aus- 

gebeutet, zweitens sollte Energie 

gespart werden.

Von der stadtischen Industrie wird 

eine groBe Quantitat Kohle ver- 

braucht. Es ist unmbglich, dieses 

Problem einfach dadurch zu Ibsen, 

daB man sich auf den Staat ver- 

laBt. Die hier anzuwendende Haupt- 

methode besteht darin, daB die 

Stadte sich auf ihre eigenen An- 

strengungen verlassen sollten, um 

Fonds fur kleine lokale Kohleze- 

chen zu errichten. Es sollten je- 

doch zwei Punkte in diesem Zusam- 

menhang berLicksichtigt werden. Die 

Verteilung der kleinen Kohlezechen 

liber das Land ist sehr ungleich. 

Bevor ein Projekt begonnen wird, 

sollte Prospektionsarbeit durchge- 

fiihrt werden, um zu verhindern, 

daB Dinge blind getan werden. Es 

mlissen Anstrengungen unternommen 

werden, um die kleinen lokalen 

Kohlezechen mit neuer Technologie 

und neuen Einrichtungen zu verse- 

hen, damit nach und nach Mechani- 

sierung oder Halbmechanisierung 

der Produktion erreicht wird und 

die Arbeitsproduktivitat angehoben 

werden kann.

Kleine Hydroelektrizitatsstationen 

mit Energieressourcen in Hbhe von 

70 Mio.KW befinden sich in ver- 

schiedenen Teilen des Landes. Ge- 

genwartig betragt die gesamte Ge- 

neratorkapazitat der mittleren und 

Kleinen Wasserkraftwerke des gan- 

zen Landes 8,5 Mio.KW, das sind 

wenig mehr als 12% der ausbeutba- 

ren Energie. In dieser Hinsicht 

gibt es ein groBes Potential. Die 

wichtigsten Probleme bestehen da

rin, daB der Betrieb kleiner Was

serkraftwerke insofern unkontrol- 

lierbar ist, als sie Elektrizitat 

wahrend der Regensaison erzeugen, 

jedoch nicht wahrend der trockenen 

Jahreszeit. Das Einsatzverhaltnis 

der Ausriistungen ist niedrig, eine 

liber das ganze Jahr gehende Elek- 

trizitatsversorgung kann nicht ga- 

rantiert werden. Wenn in Zukunft 

kleine Wasserkraftwerke gebaut 

werden sollen, so muB darauf ge- 

achtet werden, daB der Wasserstand 

der entsprechenden Reservoire an- 

gepaBt wird. Sie sollten sicher- 

stellen, daB diese kleinen Wasser

kraftwerke wahrend des ganzen Jah- 

res Elektrizitat erzeugen und 

nicht nur wahrend der Regensaison.

Die folgende Ansicht sollte gean- 

dert werden: Manche Menschen glau- 

ben, daB es unbkonomisch sei, 

kleine Warmekraftwerke in den 

landlichen Gebieten zu entwickeln. 

Dies geht hauptsachlich auf die 

Tatsache zuriick, daB sie weit weg 

von den kohleproduzierenden Gegen- 

den und den Konsumenten angesie- 

delt sind und daB ihre kleinen 

Brenner und die anderen Einrich

tungen riickstandig sind. Falls 

kleine Warmekraftwerke nahe den 

Kohlezechen und den Stadten gebaut 

werden und sie vergleichsweise 

fortgeschrittene Ausriistungen ver- 

wenden, so wird ihre Leistungsfa- 

higkeit bei der Elektrizitatsver- 

sorgung fast das gleiche Niveau 

erreichen wie jenes der groBen 

Kraftwerknetze. Es gibt andere 

Nutzenarten, die aus kleinen War- 

mekraftwerken in den landlichen 

Gebieten gezogen werden kbnnen. 

Zum Beispiel kbnnten kleine Warme

kraftwerke mit kleinen Wasser- 

kraftwerken kombiniert werden, um 

die VerlaBlichkeit der Elektrizi- 

tatsversorgung sicherzustellen. 

Zusatzlich kbnnte Kohle dazu ver- 

wendet werden, Ziegelsteine und 

Dachziegel zu produzieren, um die 

umfassende Nutzung der Kohle zu 

fbrdern.

China hat einige Erfahrung darin, 

biologische Energie zur Produktion 

von Sumpfgas zu nutzen. In den 

letzten Jahren haben viele Einhei- 

ten neben Methangasanlagen auch 

eine Anzahl von groBen und mittel- 

groBen Sumpfgasprojekten durchge- 

fiihrt. All dies hat glinstige Aus- 

sichten fur die Versorgung mit 

Sumpfgas und die Entwicklung von 

Sumpfgasanlagen in den landlichen 

Gebieten gezeigt. Durch die Nut

zung von mittelgroBen und groBen 

Methangasanlagen sollten wir in 

der Lage sein, die Produktion zu 

standardisieren und die Leistungs- 

fahigkeit bei der Produktion von 

Sumpfgas anzuheben. Zusatzlich 

wird die Entwicklung der Brauindu- 

strie, der Weiterverarbeitungsin- 

dustrie fur landwirtschaftliche 

und Nebenerwerbsprodukte und ande- 

res mehr gewisse Mengen von fer- 

mentierten Materialien fur die 

Entwicklung von Sumpfgas bereit- 

stellen.

Was die Bemlihungen zur Einsparung 

von Energie angeht, so ist zu sa

gen, daB noch eine lange Zeit die 

Energieknappheit in den landlichen 

Gebieten nicht sichtbar verbessert 

werden kann. Es wird immer noch 

ein groBes Defizit geben. Bei der 

Entwicklung von Industriebetrieben 

sollte dies berLicksichtigt werden. 

So sollten hauptsachlich jene In- 

dustrien entwickeln, die Energie 

sparen. Gegenwartig ist der Ener

gieverbrauch der landlichen Indu

strie im ganzen Lande recht hoch. 

Im Jahre 1983 betrug der durch

schnittliche Energieverbrauch pro 

10.000 Yuan industriellen Brutto- 

produktionswertes 6,7 t Standard

kohle. Die Zahl fur die landlichen 

Industrien betrug 7,5 t. Wenn der 

Energieverbrauch der Nicht-Waren- 

produktion eingeschlossen wird, so 

belauft sich die Zahl auf 8,6 t. 

Dies ist im wesentlichen auf die 

Tatsache zurlickzufuhren, daB ein 

iibermaBiger Ausbau der Materialin- 

dustrien, der metallurgischen In

dustrie usw. stattgefunden hat, 

die groBe Mengen von Energie ver- 

brauchten. Im Jahre 1983 machte 

der Bruttoproduktionswert der Bau- 

material Industrie 21% des gesamten 

Bruttoproduktionswertes der land

lichen Industrie aus. Jedoch mach

te der Energieverbrauch der Bauma- 

terial Industrie 46% des gesamten 

Energieverbrauchs der landlichen 

Industrie aus. Der Energiever

brauch in der metallurgischen 

landlichen Industrie, gemessen pro 

10.000 Yuan Bruttoproduktionswert, 

ist 240% hbher als der nationale 

Durchschnitt.

Wir sollten also unsere Aufmerk- 

samkeit darauf richten, Industrie- 

zweige zu entwickeln, die Energie 

sparen. Vergleichsweise sind die 

Weiterverarbeitungsindustrien 

energiesparend, ihre wirtschaftli- 

chen Ergebnisse sind besser. In 

bestimmten Kreisen der Provinzen 

Jiangsu und Zhejiang betragt der 

Energieverbrauch pro 10.000 Yuan 

Bruttoproduktionswert der landli

chen Industrie ca. 2 t Standard

kohle, was niedriger als der na

tionale Durchschnitt der landli

chen Industrien ist. Hauptgrund 

daflir ist, daB die Weiterverarbei- 

tungsindustrie ca. 75% derjenigen 

Industrien ausmacht, die in land

lichen Bereichen betrieben wird. 

Eine recht groBe Anzahl von Wei- 

terverarbeitungsindustrien spart 

Energie. (RMRB, 23.9.85; zit. nach 

SWB, 11.10.85) -lou-
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Starkere Kontrolle fur landliche 

Industri ebetri ebe

Nach einem Bericht der Volkszei

tung ist die gegenwartig starke 

Uberhitzung der chinesischen Wirt- 

schaft zum groBen Teil auf die zli- 

gellose Entwicklung der Betriebe 

in den landlichen Regionen zurlick- 

zuflihren. Die Zeitung fordert die 

Regierung auf, im landlichen Sek- 

tor zu scharferen KontrolImaBnah- 

men liberzugehen; in erster Linie 

kbnne dies durch eine starkere 

Uberwachung der Bankkredite erfol- 

gen.

Das Wachstum der Unternehmen in 

den landlichen Gebieten habe - so 

die Volkszeitung - in den ersten 

fiinf Monaten des Jahres 1985 eine 

Rate von 50% erreicht. In der ge- 

samten Industrie des Landes wurden 

global in der gleichen Periode 

23,3% erreicht. In den ersten vier 

Monaten des Jahres 1985 nahm das 

Volumen der Bankkredite um 

2,92 Mrd.Yuan und damit um 485% 

gegeniiber der Vergleichsperiode 

des Vorjahres zu. Die Anzahl der 

Betriebe in den landlichen Regio

nen betrug Ende 1984 6,06 Mio. Ihr 

Produktionswert betrug 170,06 Mrd. 

Yuan, das waren 13,3% der gesamten 

1andwirtschaftlichen und industri

el len Produktion des Landes.

Die ungezugelte Zunahme der Be

triebe in den Dbrfern und Stadten 

auf dem Lande verstarkte den be- 

reits bestehenden Mangel an Roh- 

stoffen, Energie und Kapital. In 

verschiedenen Regionen kbnnen die 

Produktionskapazitaten als Folge 

einer mangelhaften Stromversorgung 

nur zu 40 bis 70% genutzt werden. 

Weitere ungiinstige Auswirkungen 

einer anarchischen Entwicklung 

sind steigende Rohstoff- und 

Grundstlicksprei se sowie Korruption 

und Betrligereien von flihrenden Ka- 

dern. Diese Unternehmen kommen dem 

Staat, der hohe Bankkredite zur 

Verfiigung stellt, durch die 

schlechte Leistung vieler Betriebe 

sehr oft teuer zu stehen. So waren 

1984 liber 60.000 der landlichen 

Unternehmen defizitar, 1983 waren 

es nur 42.000. Die Gesamtverluste 

betrugen 1984 680 Mio.Yuan, gegen

iiber 380 Mio. 1983.

Ein weiteres Zeichen fur die oft 

sehr mangel hafte Fiihrung dieser 

Betriebe ist die Tatsache, daB die 

Lagerbestande oft 40% ihres Kapi- 

tals ausmachen. Die Volkszeitung 

betont, daB es nicht darum gehe, 

die Entwicklung der Unternehmen in 

den landlichen Gebiete liberhaupt 

in Frage zu stellen. Dieser Be- 

reich mlisse jedoch bedeutend star

ker kontrolliert und diszipliniert 

werden. (RMRB, 4.10.85) -lou-
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Provi sori sche Regel ungen liber die 

Kontrolle der Lohnfonds erlassen

Kurzlich erlieB der Staatsrat die 

"Provisorischen Regel ungen der 

Lohnfonds", die fur alle staatsei- 

genen Unternehmen, Institutionen 

und Organisationen gelten. Danach 

fallen alle Fonds unabhangig von 

ihrer Herkunft, die dazu genutzt 

werden, Zahlungen fur Lbhne, Sub- 

ventionen und Boni zu leisten, un- 

ter die Lohnfondskontrolle, falls 

sie zur gesamten Lohnsumme gehb- 

ren, wie sie vom Zentralen Stati

st! schen Amt definiert worden ist. 

Alle Zahlungen in bar oder durch 

Bankiiberweisung sollten durch eine 

Bank vorgenommen werden, wo ein 

spezielles Konto fur diese Zwecke 

eingerichtet werden soil. Jedes 

Unternehmen, jede Institution usw. 

kann nur ein Lohnfondskonto in nur 

einer Bank erbffnen.

Alle Provinzen, autonome Regionen 

und regierungsunmittelbare Stadte, 

sowie die betroffenen Abteilungen 

des Staatsrates sollen zwei Monate 

nach der Zuteilung der gesamten 

Lohnquoten durch den Staat die 

entsprechenden Lohnquoten von 

einer Ebene zur nachsten Ebene bis 

ganz nach unten weiterleiten. Die 

Kopien der Zuteilungsdokumente 

mlissen an die Banken der entspre

chenden Ebenen und an die lokalen 

Banken gesandt werden, wo die Ba- 

siseinheiten ihre Konten erbffnet 

haben. Die Einheiten der unteren 

Ebene mlissen einen Plan entweder 

fur vierteljahrliche Oder monatli- 

che Auszahlungen aus dem Lohnfonds 

aufstellen; dieser Plan muB mit 

der jahrlichen Lohnzuteilung des 

Staates libereinstimmen. Dieser 

Plan muB der jeweiligen Bank, bei 

der das Lohnfondskonto eroffnet 

worden ist, bekannt gemacht wer

den. Die Banken sollen Auszah- 

lungsanweisungen nicht ausflihren, 

die die in den Planen festgesetzte 

Marge liberschreiten. Jene Abtei

lungen, fur die der Staat keine 

direkten jahrlichen Lohnquoten 

festgesetzt hat, sollen in Uber- 

einstimmung mit den staatlichen 

Regeln vierteljahrliche Auszah- 

lungsplane auf der Basis der tat- 

sachlichen und verifizierten Lohn- 

zahlungen aufstellen.

Fur Bau- und Zechenunternehmen 

gelten spezielle Regeln, nach 

denen die Wertschbpfung bzw. ent- 

sprechende GroBen fur die Lohnzu- 

messung zugrunde gelegt werden.

Die staatlich zugeteilten jahrli- 

chen Lohnquoten mlissen strikt ein- 

gehalten werden. Fur den Fall, daB 

die Regeln durch irgendeine Akti- 

vitat verletzt werden, mlissen die 

Volksregierungen Strafen fur die 

wichtigsten verantwortlichen Per- 

sonen festsetzen, und zwar je nach 

Bedeutung der VerstbBe. Unrechtma- 

Big zugeteilte Finanz- oder son- 
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stige Mittel mlissen zurlickerstat- 

tet werden.

Diese Regelung hatte den Sinn, das 

in Unordnung geratene Finanzwesen 

Wieder iibersichtlicher zu gestal- 

ten. Administrative MaBnahmen die

ser Art befinden sich jedoch im 

Widerspruch zum Geist des Reform- 

dokumentes vom 20.0ktober 1984. 

Man wird zu beobachten haben, ob 

die Regelungen tatsachlich nur 

provisorisch sind oder ob sie von 

Dauer sein werden. (Xinhua, 8.10. 

85, zit. nach SWB, 17.10.85) -lou-
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Lebensstandard und Preis- 

regulierung in Zhejiang

Es folgen einige Angaben uber den 

Lebensstandard und die Preisent- 

wicklung in der Provinz Zhejiang. 

Die Angaben stammen vom Preisamt 

der Provinz; ahnliche Verhaltnisse 

wie in dieser Provinz dlirften auch 

in anderen Provinzen, zumindest in 

der Kiistenregion, vorherrschen.

Nach Angaben des Preisamtes haben 

die Einkommenssteigerungen der 

stadtischen Bevdlkerung die Preis- 

steigerungen liberschritten. Die 

gesteigerte Produktivitat habe zu 

hbheren Ldhnen gefiihrt, des weite- 

ren hatten mehr Menschen Arbeits- 

platze bekommen, und die Unterneh

men zahlen jedem Angestellten ei

nen monatlichen Subventionsbetrag, 

um die Preissteigerungen aufzufan- 

gen. Die Preise fur Getreide und 

Speisebl seien gleichgeblieben.

Das durchschnittliche Monatsein- 

kommen der Angestellten betrug 

68 Yuan in Zhejiang wahrend der 

ersten sechs Monate des Jahres 

1985, das war ein Anstieg von 

43,7% gegeniiber der Vergleichspe

riode des Vorjahres. Nach Abzug 

der Preiswirkungen sei das Real- 

einkommen um 27,3% gestiegen.

Die Einzelhandelspreise seien 

12,6% gestiegen, in der Stadt 

Hangzhou sogar um 16%. Fur den Mo- 

nat Juni 1985 seien Statistiken 

noch nicht vorhanden, doch das 

Preisamt nimmt an, daB die Preise 

nun stabil sind. Das statistische 

Amt der Provinz berichtete, daB 

die Einzelhandelsumsatze in der 

ersten Halfte des Jahres 1985 

8,76 Mrd.Yuan erreichten, das war 

ein Anstieg gegeniiber der Ver

gleichsperiode des Vorjanres um 

32,6%. Eingeraumt wurde, daB eini

ge Menschen mittleren Alters mit 

relativ niedrigen Ldhnen und mehr 

Kindern wahrscheinlich mehr Klagen 

liber den Anstieg der Preise hatten 

als andere. (XNA, 21.10.85) -lou-
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Zweite Phase der landlichen Reform 

in Anhui

Die chinesische Nachrichtenagentur 

Xinhua berichtete liber die Erfolge 

der zweiten Phase der landlichen 

Reform in der Provinz Anhui; diese 

wurde durch die Integration indi- 

vidueller MaBnahmen und, wie es 

heiBt, erganzender MaBnahmen 

durchgeflihrt. Nach den letzten 

Statistiken aus alien Prafekturen 

und Stadten wird die gesamte Ge- 

treideernte das Niveau des Vorjah- 

res, eines Spitzenjahres, errei- 

chen, obwohl das Getreideanbauland 

um 5% gegenliber 1984 abgenommen 

hat. Da die Anbauflache fiir tech- 

nische Kulturen 50% groBer ist als 

1984, werden auch die Ernteergeb- 

nisse solcher technischer Kultu

ren, wie z.B. Olfrlichte, Gemlise, 

Melonen und Jute, betrachtlich an- 

steigen. Die Entwicklung der Vieh- 

zucht und der Wasserfriichteproduk- 

tion ist schnell vorangeschritten. 

Wahrend der ersten Halfte des Jah- 

res 1985 stieg die Fischproduktion 

um 34% gegenliber der Vergleichspe- 

riode des Vorjahres. Gegen Ende 

August 1985 lag der Warenwert der 

landlichen Unternehmen um 100% 

liber dem Ergebnis des Vorjahres; 

die Gewinne und Steuerzahlungen 

dieser Unternehmen nahmen um 98% 

zu. Auch die Gebiete fiir Baumschu- 

len und die Aufforstungsflache 

wurden gegenliber dem Vorjahr aus- 

geweitet. Es wird erwartet, daB 

der gesamte Bruttoproduktionswert 

der Landwirtschaft 1985 um ca. 

100% liber dem Wert des Jahres 1984 

liegt; das Pro-Kopf-Einkommen der 

Bauern wird um 40-50 Yen zunehmen.

Verglichen mit 1984 ist die Ge- 

treideanbauf 1 ache der Provinz An

hui 1985 um nahezu 5 Mio.Mu (15 Mu 

= 1 ha) geringer, wahrend die An

bauflache fiir technische Kulturen 

um ca. 9 Mio.Mu groBer war. Dies 

war eine Anpassung, die durch die 

Nachfrage des Marktes zustande 

kam; gewisse Gegenden lieBen je- 

doch in der Getreideproduktion 

nach. Deswegen und verstarkt durch 

Naturkatastrophen sank der Ertrag 

des Frlih- und Sommergetreides der 

Provinz. Nachdem die Lage studiert 

worden war, kamen das Parteikomi- 

tee der Provinz und die Provinzre- 

gierung zu der Ansicht, daB daflir 

die unzulanglichen erganzenden Re- 

formmaBnahmen verantwortlich sei- 

en> nicht aber die Bauern. Kurz 

danach flihrten deshalb alle Pra

fekturen, Stadte und Abteilungen 

verschiedene ReformmaBnahmen 

durch, wie z.B. die Bereitstellung 

von gutem Saatgut, Pflanzenschutz, 

der Verkauf von Kunstdlinger und 

landwirtschaftlichen Chemikalien 

auf Kredit, die Verbesserung von 

Vertragsbedingungen usw., um die 

Bauern zu ermutigen, Getreide an- 

zubauen. Es wird erwartet, daB 

wegen der hbheren Einheitsertrage 

einiger Kulturen der gesamte Ge- 

treideertrag des Jahres 1985 etwa 

so hoch sein wird wie im Jahre 

1984.

Es wurden auch Anstrengungen un- 

ternommen, um die Einhaltung des 

Forstgesetzes sicherzustellen. 

Wahrend der ersten sechs Monate 

des Jahres 1985 erzielte jeder 

Bauer in Anhui durchschnittlich 

72,6% mehr Bareinkommen aus dem 

Verkauf von Holzprodukten als wah

rend der Vergleichsperiode des 

Vorjahres. Die anfanglichen Erfol

ge in der zweiten Phase der land

lichen Reform haben auch die Wa- 

renproduktion in den landlichen 

Gebieten der Provinz gefdrdert. 

Wahrend der ersten Halfte des Jah

res 1985 stiegen die Ausgaben in 

der Provinz fiir landwirtschaftli- 

che und Nebenerwerbsprodukte um 

78,7% und der gesamte Einzelhan- 

delsumsatz in den landlichen Ge

bieten um 26% gegenliber der Ver

gleichsperiode des Vorjahres. Das 

Pro-Kopf-Einkommen der Bauern 

stieg durchschnittlich um 43% liber 

dem Niveau der gleichen Peri ode 

des Jahres 1984. (Xinhua, 27.9.85, 

zit. nach SWB, 4.10.85) -lou-

TAIWAN
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Kurzauftritt von Jiang Jingguo bei 

der groBen Kundgebung zum 

Nationalfeiertag

Am 10.Oktober wurde in Taiwan der 

74.Jahrestag der Revolution von 

1911, d.h. der Umsturz der man- 

dschurischen Kaiserregierung und 

die Grlindung der Republik China, 

gefeiert.

In der Vergangenheit fand norma- 

lerweise aus diesem AnlaB eine 

groBe Militarparade mit Waffen

demonstration in Taipei statt, 

aber aufgrund des Gesundheits- 

zustandes von Staatsprasident 

Jiang Jingguo (Chiang Chingkuo) 

wurde ebenso wie wahrend der letz

ten Jahre seines Vorgangers und 

Vaters, Jiang Jieshi (Chiang Kai- 

shek), die groBe bffentliche Ver- 

anstaltung auf dem Platz vor dem 

Prasidentenpalast seit • einigen 

Jahren nur noch auf Massenkundge- 

bung und den Vorbeimarsch von Ka- 

detten, Studenten, SchUlern und 

Vertretern verschiedener Berufs- 

branchen eingeschrankt.

Jiang Jingguo, der im Marz kommen- 

den Jahres 76 Jahre alt wird, lei- 

det seit langer Zeit unter akuter 

Zuckerkrankheit. Am 27.August muB- 

te er sich zum dritten Mai einer 

Augenoperation unterziehen. Wie in 

den vergangenen zwei Jahren er- 

schien der President nur wenige 

Minuten auf der Blihne der Massen- 

veranstaltung zum Nationalfeier- 

tag, allerdings war seine Festrede 

diesmal etwas langer als die des 

letzten Jahres. Vor seinem Auf- 

tritt hatte er ebenfalls wie in 

der Vergangenheit an einer Feier 

im Prasidentenpalast teilgenommen 

und anschlieBend auch das diploma- 

tische Corps empfangen. Von den in 

der Presse verbffentlichten Photos 

her gesehen. machte der 75jahrige 

President, der im Juni dieses Jah

res die vor der Kliste des chinesi- 

schen Festlands gelagerten Front- 

inseln Jinmen (Kinmen Oder Quemoy) 

und Mazu (Matsu) besucht hatte, 

keinen anfalligen Eindruck.

Sowohl in der Rede am Vorabend des 

Nationalfeiertages als auch in der 

Rede bei der Massenkundgebung be- 

tonte Jiang Jingguo wiederholt den 

kompromiBlosen antikommunisti schen 

Kurs seiner Regierung. Er erinner- 

te die Bevolkerung an die Aufgabe 

zur Erflillung des letzten Willens 

seines Vaters, "die kommunistische 

Diktatur zu vernichten und das 

chinesische Festland wieder zu er- 

obern" (ZYRB u. LHB, 11.10.85).

Neben dem Verzicht auf die groBe 

Militarparade haben die Feierlich- 

keiten des "Doppel-Zehn" (10.10.) 

insoweit auch an Glanz verloren, 

als die Zahl hoher auslandischer 

Gaste zur Teilnahme an dem Fest 

infolge der auBenpolitischen Iso

lation von Jahr zu Jahr abnahm. 

Insgesamt hat Taiwan zur Zeit noch 

diplomat!sche Beziehungen zu 24 

Staaten (davon 14 lateinamerikani- 

schen Staaten), 12 in Taipei ak- 

kreditierte diplomat!sche Vertre- 

ter haben den Prasidenten zu dem 

Nationalfeiertag personlich im 

Prasidentenpalast gratuliert. Slid- 

afrika, Costarica, Haiti und Sal

vador haben eine Sonderdelegation 

nach Taipei gesandt. Auch der 

philippinische Minister fiir Land

reform war unter den Gasten, ob

wohl Manila die diplomatischen Be

ziehungen zu Taipei mit Rlicksicht 

auf Beijing langst abgebrochen 

hat. -ni- 

*(49)

Desertierter VBA-Pilot mit 

3.000 Tael Gold ausgezeichnet

Am 29.Oktober hat der General- 

stabschef der Regierung in Taiwan 

den aus der VR China liber Korea 

nach Taiwan desertierten VBA-Pilo- 

ten Xiao Tianrun mit 3.000 Tael 

Gold im Wert von rd. 1 Mio.USS oe- 

lohnt. Der 33jahrige Pilot war ein 

stellvertretender Kommandeur eines 

zur VBA-Marine gehbrenden Luftwaf- 

fengeschwaders. Am 24.August die

ses Jahres fllichtete er mit einem 

Torpedo-Bomber des Typs H5 (chine

sische Version der sowjetischen 

IL-28) aus der chinesischen Pro

vinz Shandong nach Slidkorea. Bei 

der Bruchlandung auf einem Reis- 

feld am Rand der koreanischen 

Stadt Iri infolge Benzinmangels




